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Mulher foge com os
 filhos para dentro de uma 

capoeira, após ser ameaçada 
de morte pelo marido

 A violência doméstica ganhou capítulo dramático 
no domingo, 21 de abril, quando Vanessa Gonçalves, 
32 anos, e seus 03 (três) filhos de 03 (três), 07 (sete) e 
11 anos de idade fugiram de casa, após o marido, Diego 
Almeida, agredi-la e ameaçar que a mataria e os filhos, 
também. Ele mentiu para a PM quando disse que ela 
tinha sumido.
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Valéria Alvarenga e Jairo Neves são lançados 
pré-candidatos a prefeita e vice-prefeito de Ponte Nova

Sandrinha Souza manda aviso para o Vale do 
Rio Piranga: sou cantora e entrei no palco!
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Oratórios e Piedade de Ponte Nova 
atingem meta vacinal para crianças 

e recebem Selo Ouro, do MP
 Em cerimônia realizada na Cidade Administrativa, 
356 municípios mineiros, que alcançaram ou que se aproxi-
maram das metas de vacinação infantil em 2023 receberam 
no dia 22 de abril, a certificação #Selo Bora Vacinar, do MP. 
Os municípios de Piedade de Ponte Nova, Oratórios, Cajuri, 
Guarani, Itaverava e Tocantins ganharam o Selo Ouro, pois 
aplicaram todas as 14 vacinas.
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Ponte-novense Matheus Costa conquista 
troféu “Atleta Kyorugui”, em Valadares
 No dia 21 de abril, a cidade de Governa-
dor Valadares recebeu pela 1ª vez o Campeonato 
Mineiro de Taekwondo, que teve a participação 
de 340 atletas em 150 lutas. O ponte-novense Ma-
theus Costa, conquistou o troféu destaque como 
Atleta Kyorugui.
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 No dia 22 de abril, o deputado estadual Adria-
no Alvarenga (PP), acompanhado do Diretor-geral do 
DEER-MG, Rodrigo Tavares, a vice-prefeita Valéria Alva-
renga (União Brasil), os empresários Carlos Bartolomeu 
(Bartofil Distribuidora) e José “Zezé” Bueno de Maga-
lhães, e outras pessoas, percorreram a estrada rural en-
tre o Povoado Dioguinho e a Colônia Pedro Paulo, trecho 
da 2ª alça da obra.

Adriano Alvarenga mobiliza DEER-MG 
e empresários para anunciar a 

construção da alça do Anel Rodoviário

Vanessa Gonçalves e Diego Almeida, em foto de família

LEI MARIA DA PENHA



Sexta-feira, 26 de abril de 2024

 Há nova 
mobilização pró-
-construção da 
segunda alça do 
Anel Rodoviário 
em Ponte Nova. O 
principal objetivo é 
eliminar o trânsito 
pesado das prin-
cipais vias urba-
nas. Atualmente o 
transporte pesado sentido Viço-
sa-BEAGÁ-Espírito Santo causam 
danos ao pavimento, além do ris-
co de acidentes. A mobilização 
reuniu entidades (Acip-CDL), 
Administração Municipal, Câma-
ra de vereadores, empresários e 
a presença do deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP), do Di-
retor-geral do DEER/MG Rodrigo 
Rodrigues Tavares e do Prefeito 
Wagner Mol Guimarães (PSB). 
Representando a ACIP/CDL fo-
mos recepcionados na sede da 
Bartofil Distribuidora pelo em-
presário Carlos Bartolomeu.
 A comitiva percorreu o 
trajeto onde se pretende construir 
a estrada. Segundo previsões do 
Diretor-geral do DEER/MG até o 
final do corrente ano o estudo de-
verá estar concluído. A licitação 
para o projeto está em processo 
adiantado com custo absorvido 
pelo governo de Minas Gerais via 
DEER. Antes do detalhamento, o 
custo da obra é estimado em 50 
milhões de reais, segundo previ-
são do Diretor-geral Rodrigo Ta-
vares. Como se sabe, o Estado de 
Minas possuiu uma dívida de 156 
bilhões de reais com a União. As 
diversas tentativas de aderir ao 
RRF e parcelar tal montante tem 
encontrado dificuldades por es-
tar envolta na visão política opo-
sicionista. Na última sexta-feira 
(19/04) o ministro do STF, Nunes 
Marques, concedeu mais 90 dias 
para o Estado aderir às condições 
oferecidas para o parcelamento. 
Esse montante tira do Estado Mi-
neiro a capacidade de investimen-
to. Não há facilidade nenhuma 
para que Minas Gerais reorganize 
definitivamente suas finanças. 
Essa dívida foi herdade da incom-

petência de gestão do go-
verno anterior, Fernando 
Damata Pimentel do PT 
(2015-2018).
 Na verdadeira democra-
cia qualquer Estado da 
Federação deve ser trata-
do em igualdade de con-
dições com os demais. 
As facilidades oferecidas 
para aqueles alinhados 

política e ideologicamente com 
o Governo Federal não são ofere-
cidas a Minas Gerais. Chegamos 
ao ponto de ouvir sugestão do 
ministro da Fazenda do Brasil, 
Fernando Haddad, que Minas 
deveria oferecer para estatização 
entidades como a Cemig, Copasa 
e Codemig. Os valores seriam aba-
tidos da dívida. Sugeriu ainda que 
Minas Gerais congele salários dos 
servidores, reduza o teto de gastos 
e utilize esses valores para pagar 
a União. Estão querendo estagnar 
o desenvolvimento de nosso Es-
tado. Estamos na contramão do 
mundo. A economia precisa de 
menos Estado e mais iniciativa 
privada. Inadmissível congelar 
salários e penalizar quem traba-
lha. Inadmissível querer conde-
nar Minas de tantas lutas e tra-
dições ao ostracismo. Não vamos 
jogar a toalha.
 O anel é a joia que 
necessitamos há décadas. Para 
viabilizar será preciso forte mo-
bilização e esforço permanente. 
O Diretor-geral do DEER/MG Ro-
drigo Tavares convocou esforço 
geral para transformar o sonho 
em realidade. Sugeriu ao depu-
tado estadual Adriano Alvarenga 
fazer gestão junto aos demais 
deputados para que direcionem 
emendas para a obra. Da mesma 
forma, contrapartida por parte 
do executivo municipal. Se con-
seguirmos integralizar 50% do 
valor (R$ 25 milhões) o DEER 
terá mais facilidade para obter 
o restante. Ficamos por conta da 
obtenção da verba. O futuro de 
Ponte Nova não pode ser dese-
nhado com carretas transitando 
entre nossa gente. Ainda não te-
mos data para sermos felizes!

Reavivado o sonho da alça do Anel Rodoviário

A Separação “Brasileira” dos Poderes!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Aprendemos na discipli-
na Filosofia do Direito, a respeito 
da Separação dos Poderes, entre 
Legislativo, Executivo e Judiciário, 
teoria originária do Século XVIII 
pelo filósofo francês Montesquieu. 
Tal teoria foi criada para impedir 
a concentração de poderes e im-
possibilitar que o governo de uma 
só pessoa se transforme em uma 
tirania. Ou seja, a ideia é que cada 
um dos poderes atue de forma in-
dependente e cada um fiscalizando 
o outro para evitar que excedam os 
seus limites.
 O Brasil adotou tal te-
oria em sua Constituição Federal 
de 1988, conforme artigo 2º: “São 
Poderes da União, independentes 
e harmônicos entre si, o Legislati-
vo, o Executivo e o Judiciário.” É 
inclusive cláusula pétrea da nossa 
Constituição e não pode ser abo-
lida, tamanha a sua importância. 
Assim, percebemos que a Consti-
tuição segue a Teoria Francesa da 
Separação dos Poderes. Pelo me-
nos no papel.
 Numa guerra de narra-
tivas sem precedentes por aqueles 
que em 2022 prometeram pacificar 
o País, mas que querem é impor 
uma única narrativa, estamos ven-
do a impotência e apatia do Poder 
Legislativo nacional. Um Congres-

so fraco, sem iniciativa de fiscalizar 
o Poder Judiciário Supremo e suas 
decisões, refém de um outro Poder, 
o Judiciário, no caso, o Supremo 
Tribunal Federal, que nas mãos de 
um certo Ministro vem praticando 
ilegalidades e inconstitucionalida-
des diversas, desde 2020. Come-
çou lá atrás, quando tal ministro 
determinou ao ex-PR que não no-
measse o Delegado-geral da Polícia 
Federal. O atual PR pode fazer, mas 
o anterior não ... E a cada narrati-
va, a aposta dobra e a corda estica 
mais, mais e mais.
 A última agora foi, mais 
uma vez, em um Inquérito das 
Fake News, ou do Fim do Mundo 
segundo o ministro Marco Aurélio 
Mello, incluir o bilionário sul-a-
fricano e norte-americano Elon 
Musk, dono da rede X e um dos 
homens mais ricos do mundo por 
ter revelado, sim, ordens ilegais do 
tal Ministro de interferência e inge-
rência indevida no antigo Twitter. 
Em um Inquérito que nunca acaba, 
não termina, contrariando todas as 
normas de processo penal e de pra-
zos processuais.
 Em represália, o Gover-
no passa pano dizendo que vai 
romper contratos com a Starlink, 

empresa do bilionário, que forne-
ce internet via satélite na região 
Amazônica, onde é possível hoje 
verificar, em tempo real, a situa-
ção da floresta, como queimadas, 
e atender a população em pontos 
extremamente isolados. De novo 
ouviram o que não queriam: se isso 
acontecer, a Starlink vai fornecer 
internet de graça para creches, es-
colas e postos de saúde. Enquanto 
isso, os três poderes, a nível fede-
ral, ficam cada vez mais sem credi-
bilidade não só do povo brasileiro, 
mas agora do mundo.
 É narrativa em cima 
de narrativa, uma imprensa tra-
dicional militante e que abafa o 
caso de violência doméstica en-
volvendo o filho do PR e um go-
verno que não traz nenhum avan-
ço pro Brasil. Não tem proposta, 
a economia não gira, empresas 
estão fechando todos os dias ... 
Ah, mas o atual PR não fala pa-
lavrão! Certamente é o pretexto. 
“Parabéns aos isentões”. Está na 
hora do povo ir às ruas e pedir o 
impeachment do “Governo Dil-
ma 3.0” e de outros. A separação 
dos poderes não está plena como 
em tempos recentes. Abraço!

Senado federal conservador: na cor social brasileira, 
branco rico é usuário; preto pobre é traficante!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 O Senado aprovou no 
dia 16 de abril em 02 (duas) vo-
tações (na mesma noite) a pro-
posta de emenda constitucio-
nal que criminaliza a posse de 
qualquer quantidade de droga 
e mantém na cabeça do policial 
e do juiz, e não na lei, o crité-
rio para separar consumidor 
de vendedor - decisão que, não 
raro, é guiada pelo racismo. Afi-
nal, no instituto da cor social 
brasileiro, branco rico é usuário 
e preto pobre é traficante.
 “Certamente houve 
entre os 53 senadores que vo-
taram a favor da matéria em 
1º turno e os 52, no 2º, quem 
celebrasse o feito com um bom 
copo de álcool ou fumando seu 
tabaco — drogas legalizadas 
que causam mais mal à socie-
dade do que a maconha. Mas 
coerência não é matéria-prima 
para a fabricação de leis no 
Brasil”, comentário pulicado 
no canal de notícias online” 
UOL, no dia 17 de abril.
 O avanço da “PEC 
das Drogas” ocorre no mo-
mento em que o STF (Supremo 
Tribunal Federal) analisa uma 
ação que traz critérios para se-

parar o usuário do traficante. 
O próprio presidente da corte, 
ministro Luís Roberto Barroso 
conversou com o Senado Fede-
ral para apontar a importância 
dessa separação. Em meio às 
rusgas entre STF e Congresso, o 
diálogo virou fumaça.
 A PEC, que agora 
será avaliada pela Câmara 
dos Deputados, foi articula-
da após o Supremo Tribunal 
Federal (STF) voltar a pautar 
o julgamento da descrimina-
lização do porte da maconha 
para uso pessoal, determi-
nando a diferenciação entre 

usuário e traficante.
 O mais grave é que 
era uma PEC (Proposta de 
Emenda à Constituição) alte-
rando exatamente o art. 5º da 
Constituição, determinando 
que é crime a posse ou porte 
de qualquer quantidade de 
droga ou entorpecente “sem 
autorização ou em desacor-
do com determinação legal 
ou regulamentar”. A proposta 
de emenda à Constituição é de 
autoria do senador mineiro, 
Rodrigo Pacheco, presidente 
do Senado Federal.
 Essa é a demonstra-
ção de que o Senado Federal 
deu as costas para a Constitui-
ção e abraçou essa política de 
drogas racista, genocida, super 
encarceradora e que fortalece 
facções criminosas. O famo-
so populismo eleitoral, com 
aplausos da direita, que vive 
com sangue injetado nos olhos. 
 Segundo o jurista 
Erik Torquato, a PEC é inconsti-
tucional por afrontar os direitos 
fundamentais da população. 
“O artigo 5º se dedica a prote-
ger cidadãos contra arbítrios 
do Estado”, afirma o jurista.
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 O Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Ru-
ral (Senar) divulgou sua 
agenda de cursos para a 
Regional de Viçosa, na 
zona da mata, trazendo 
uma variedade de opor-
tunidades de capacitação 
para os profissionais rurais 
da região. A programação 
será realizada de 29 de 
abril a 04 de maio de 2024, 
em diferentes áreas de for-
mação profissional rural e 
promoção social, visando 
aprimorar habilidades e 
conhecimentos essenciais 
para o desenvolvimento do 
setor agrícola e rural.
 Entre os cursos 
oferecidos, destacam-se os 
realizados nas seguintes 
cidades da região: em Pon-
te Nova haverá curso de 
operador de escavadeira 
hidráulica, ministrado de 
29 de abril a 04 de maio; 
em Divino será ministrado 
curso de operador de re-
troescavadeira, que ocor-
rerá de 02 a 04 de maio; 
na cidade de Piranga, de 
29 de abril a 1º de maio, 

o Senar promoverá curso 
de vaqueiro com foco em 
cria e recria de bezerras; 
na cidade de Canaã have-
rá curso de mecanização 
agrícola, com ensinamen-
tos sobre mapeamento de 
propriedades, agendado 
para os dias 02, 03 e 04 
de maio.
 Em todas as cida-
des, a promoção dos cur-
sos do Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural será 
em parceria com os sin-
dicatos de produtores ru-
rais. Além desses, outros 
cursos abrangem diversas 
áreas, como barista, cria-
dor de peixes, operador 
de motosserra, pedreiro, 
olericultura, fabricação 
artesanal de laticínios, 
classificação e degustação 
de café, gestão de pessoas 
e manejo de abelhas, nas 
cidades de Laranjal, Ma-
nhuaçu, Eugenópolis, Fer-
vedouro, Sem-Peixe, Barra 
Longa, Manhumirim, Se-
ricita, Senador Firmino, 
Senhora de Oliveira, Alto 
Caparaó e Dionísio.

Senar oferece cursos para 
produtores rurais de Ponte Nova, 

Piranga, Barra Longa e Sericita

Ponte Nova volta a debater a construção 
da nova Alça do Anel Rodoviário

tecer em Ponte Nova”, afir-
mou Jairo Neves.
 Moisés Bergami-
ni Tavares, Francisco “Chi-
quinho” Cunha e Fernando 
Andrade, presidente dos 
partidos Republicanos, Pro-
gressistas e União Brasil, res-
pectivamente, comparece-
ram ao ato político, além de 
diversos pré-candidatos ao 

todo o processo e também 
será o responsável por sua 
aprovação. Rodrigo Tavares, 
afirmou que o apoio do em-
presário Carlos Bartolomeu e 
do deputado estadual Adria-
no Alvarenga (PP), está sen-
do fundamental para a reali-
zação do projeto.
 O grupo participou 
de um café no CD (Centro de 
Distribuição) da Bartofil Dis-
tribuidora, no Bairro Anna 
Florência, quando compare-

 Diversos filiados 
dos partidos políticos União 
Brasil, Republicanos e Pro-
gressistas estiveram presen-
tes à noite no auditório do 
Sindicato dos Produtores Ru-
rais, Rua João Vidal de Carva-
lho, 295, no Bairro Guarapi-
ranga. Na data de 22 de abril, 
o deputado estadual Adriano 
Alvarenga (PP) lançou a pré-
-candidatura ao cargo de pre-
feita de Ponte Nova, a atual 
vice-prefeita de Ponte Nova, 
Valéria Alvarenga. Como pré-
-candidato ao cargo de vice-
-prefeito, o empresário Jairo 
Neves (Gaiolas Eldorado).
 O deputado estadu-
al Adriano Alvarenga (PP) 
disse durante o evento que 
o grupo fará uma política 
limpa e para as pessoas. “O 
Plano de Governo da futu-
ra coligação será feito nos 
bairros e nas ruas, quan-
do conversaremos com as 
pessoas e ouviremos suas 
necessidades. Antes disso, 
precisamos que os nomes 

 No início da tarde 
de 22 de abril, segunda-fei-
ra passada, o deputado es-
tadual Adriano Alvarenga 
(PP), acompanhado pelo 
Diretor-geral do DEER-MG 
(Departamento de Edifica-
ções e Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais), Rodrigo 
Tavares, além de empresá-
rios, a vice-prefeita Valéria 
Alvarenga (União Brasil), os 
empresários Carlos Bartolo-
meu (Bartofil Distribuidora) 
e José “Zezé” Bueno de Ma-
galhães, o Diretor-executivo 
do Cimvalpi, José Adalberto 
Rezende, e os pré-candidatos 
ao cargo de vereador Felipe 
Polesca, Wellington Neim, 
Anderson Azevedo e Carlão, 
cidadão do Vau Açu.
 A comitiva percor-
reu cerca de 14 quilômetros 
desde o início da estrada do 
Povoado Dioguinho, perto do 
Cheiro Verde, perímetro urba-

cargo de vereador: Emerson 
Carvalho, Wellington Neim, 
Felipe Polesca, Anderson 
Azevedo e Renatinho Prata 
(PP); Rubinho Tavares (Re-
publicanos); o ex-vereador 
Toninho Araújo, o empresá-
rio João Reinaldo Brandão e 
Amantino “Cotoco”, filho do 
falecido vereador Sebastião 
Tãozinho Cotoco.

ceram outros empresários. 
Na ocasião foi selada a par-
ceria e o compromisso do 
deputado estadual Adriano 
Alvarenga com as lideranças
políticas, empresariais e do 
DEER-MG para a construção 
da 2ª alça do Anel Rodoviário
de Ponte Nova. Ele destacou 
que liberará cerca de R$10 
milhões de emenda parla-
mentar para contribuir com 
a obra, que está orçada em 
cerca de R$50 milhões.

dos pré-candidatos sejam 
aprovados em Convenção 
Partidária, no mês de julho”, 
disse o deputado estadual, 
nascido em Rio Casca, onde 
exerceu cargo de prefeito por 
02 (dois) mandatos.
 A pré-candidata a 
prefeita, Valéria Alvarenga 
(União Brasil) disse: “Adria-
no Alvarenga é uma benção 
que caiu em nossa cidade. 
Ponte Nova e eu o acolhemos 
com carinho. Assim se faz a 
política com parcerias, diá-
logos e sinceridade. Eu co-
nheço a família de Jairo Ne-
ves há muito tempo e admiro 
cada um deles e principal-
mente ele como empreende-
dor, disse Valéria Alvarenga. 
Por sua vez, o pré-candidato 
a vice-prefeito, Jairo Neves 
disse que tudo fará para aju-
dar a melhorar Ponte Nova. 
Acredito que posso fazer um 
pouco mais por Ponte Nova. 
Estou aqui, hoje, para colo-
car meu nome junto com o 
de Valéria para fazer acon-

no da MGC-120, que fica entre 
Ponte Nova e Viçosa. A cons-
trução da 2ª alça do Anel Ro-
doviário começa exatamente 
naquele local e percorre as 
regiões rurais do Dioguinho, 
Fazendas do Açude, Serra e 
Boa Sorte. Esta última no en-
torno do Parque Natural Mu-
nicipal Tancredo Neves, no 
Passa-Cinco. O fim da alça do 
Anel Rodoviário termina na 
Colônia Pedro Paulo e acessa 
a Rodovia LMG 826 (Orató-
rios). Dali até a Rodovia MG 
329 tem 500 metros.
 Na ocasião, Ser-
gio Monteiro, projetista da 
Contécnica, que é de Recife, 
afirmou aos participantes da 
comitiva que o projeto fica 
pronto até o final deste ano 
(2024). A informação foi 
confirmada por Jeferson Ra-
farel, gerente de projetos do 
DEER-MG, órgão do Governo 
do Estado que acompanhará 

Empresário Jairo Neves, Dr. Francisco “Chiquinho Cunha”, deputado estadual Adriano Alva-
renga e a vice-prefeita e pré-candidata a prefeita, Valéria Alvarenga

Comitiva na estrada do Povoado Dioguinho na tarde de 22/04

No CD da Bartofil Distribuidora o assunto ganhou mais corpo com outras adesõesObservando o mapa que determina o trecho da 2ª alça do Anel Rodoviário

Valéria Alvarenga é lançada como pré-candidata 
a prefeita de Ponte Nova pelo União Brasil

Deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) promete emenda parlamentar de R$ 10 milhões para contribuir com a construção



@danielecivil - Dever cumprido! Le-
vando alegrias e saudades do Senai!

@lili.elianefaria - Ainda lembrando 
dos bons momentos na comunicação!

@alessandro.trevizano - O tiro certei-
ro é para buscar a perfeição!

@emirspencerxd - Da Venezuela para 
um Brasil acolhedor. Obrigado!
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Carol Tormena na Rádio Montanhesa 670 KHz

 Partiu dessa para melhor o querido empresário 
de edificações elétricas e de eventos (Babilônia Centro 
de Eventos), José Geraldo Viga, o popular Viga. Orga-
nizou com amigos, a famosa Academia do Álcool, que 
antes tinha música e danças com a boneca Duruta. Sua 
passagem para a vida eterna foi muito sentida e deixou 
muita gente órfã. Saudade, seu nome é Viga!

 A ponte-novense Ezilma Ribeiro, filha de Rai-
mundo Dias Pereira (recentemente falecido), acompa-
nha as edições do Líder Notícias. Ela é da Vila Oliveira 
e volta e meia chega a Ponte Nova. Na semana passada 
esteve na terra da goiabada-cascão. Mora em Vila Velha, 
no Espírito Santo, onde é terapeuta clínica e ainda co-
labora na solução de declarações de Imposto de Renda. 
Desejamos sucesso!

Os órfãos de Viga

Ezilma Ribeiro

 Ela é formada em de-
senvolvimento social e apre-
sentadora da TV Evangelizar. 
Carol é esposa, mãe e mentora 
das famílias por meio dos ca-
sais. Você pode ouvi-la, com 
seus conselhos, a cada 90 mi-
nutos na Rádio Montanhesa 
670 KHz. "Sou uma estrate-
gista católica, que, além de 
te ajudar a conciliar a vida 
profissional com a pessoal, 
te ajudo a ter sucesso viven-
do de acordo com os valores 
católicos", diz Carol Tormena, 
moradora de Curitiba, capital 
do estado do Paraná.
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 Enquanto em Pon-
te Nova o vereador Emer-
son Carvalho (PP) busca, 
em vão, com indicações e 
requerimentos na Câmara 
de Ponte Nova, solucionar o 
problema de fios excedentes 
e sem uso, caídos pelos can-
tos das ruas e dependurados 
em postes, os vereadores de 
Viçosa encontraram alterna-
tiva na lei.
 Os parlamentares 
municipais de Viçosa apro-
varam, em 2ª e definitiva 
votação, na segunda-feira 
passada, 15 de abril, o pro-
jeto de lei que altera a Lei 
Municipal no 2.954/2022, 
que trata da remoção de ca-
bos e fiação aérea exceden-
tes e sem uso no município. 
Apresentado pelos vereado-
res Daniel Cabral (PCdoB) e 
Rogério Fontes (PP), o pro-
jeto visa aprimorar os pro-
cedimentos relacionados 
à remoção e identificação 
desses cabos, além de esta-
belecer prazos claros para 
a remoção e exigir a identi-
ficação dos cabos pelas em-
presas responsáveis.
 De acordo com a 
lei municipal vigente desde 
abril de 2022, as empresas 
responsáveis pela prestação 
de serviços de telefonia e 
internet devem remover os 
cabos quando ficarem sem 
uso ou danificados. O des-
cumprimento dessa obriga-
ção gera multa diária de R$ 

672,40. Com essa atualiza-
ção, a remoção dos cabos 
excedentes deverá ser feita 
pelas empresas responsá-
veis dentro de 03 (três) dias 
úteis a partir do momento 
em que ficarem inutilizados.
 Caso as empresas 
não cumpram esse prazo, 
a Prefeitura de Viçosa terá 
autorização para realizar a 
remoção, cobrando da em-
presa os custos do serviço 
mais multa de 20%. Após o 
Prefeito Raimundo da Vio-
leira Nonato Cardoso san-
cionar a lei, as empresas de 
telecomunicações terão um 
prazo de 90 dias para iden-
tificar os cabos existentes.

Fios excedentes e sem uso terão que ser
 retirados pelas empresas de telefonia celular

“Cine Câmara” é a aposta do Legislativo para 
a Semana Municipal da Literatura Brasileira

Audiência Pública para debater 
trânsito e transporte em Ponte Nova
 O vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PRD) 
disse durante sua parti-
cipação na Palavra Livre 
da Reunião Plenária da 
semana, que será preciso 
realizar Audiência Pública 
sobre transporte coletivo e 
trânsito. Ele disse que a de-
cisão é devido à ausência 
de respostas do Executivo 
com relação às condições 
de trânsito em Ponte Nova.
 Dr. Wellerson Mayrink 
(PRD) foi enfático: “Em 
questão de requerimento 
que a gente faz e não tem 
resposta, em questão do 
RIT (Relatório de Impacto 
de Tráfego) que eu já so-
licitei em relação à obra e 
não foi apresentado a essa 
Casa atualizado. E o estu-
do da mudança do ponto 

 A Câmara de Pon-
te Nova criou o Cine Câ-
mara para comemorar a 
Semana Municipal da Li-
teratura Brasileira, que em 
2024 será celebrada entre 
os dias 29 de abril e 05 de 
maio, O novo projeto – que 
é mais uma ferramenta de 
aproximação do cidadão 
com a Câmara – objetiva a 
promoção da cultura e do 
entretenimento.
 O Plenário João 
Mayrink que fica Avenida 
Dr., Cristiano de Freitas 
Castro, 74, no CDI, vai vi-
rar uma sala de projeção 
com exibição de filmes ba-
seados em obras literárias. 

de ônibus, que tem mais 
de 40 anos que está lá, 
não foi apresentado”.
 O vereador exibiu 
um vídeo mostrando a 
insatisfação dos usuários 
do transporte público e de 
comerciantes da Avenida 
Dr. José Grossi, no Guara-
piranga, após a mudança 
do local do ponto de ôni-
bus. “Do pessoal todo da 
região, pessoal do super-
mercado, os empresários 
reclamando das condi-
ções da mudança, que 
nós já discutimos aqui. 
Em frente à Drogaria 
Araújo. E passou o ponto 
lá para frente”.
 O presidente do 
Legislativo ponte-novense 
observou que as cobranças 
com relação ao trânsito são 

Segundo a Agente Admi-
nistrativo Bibliotecária, 
Maria Aparecida Lima, o 
público a ser beneficiado 
são crianças atendidas 
pela Fundação Menino 

antigas. “É demanda de 
todos nós. Esses 03 (três) 
anos e 04 (quatro) me-
ses que nós estamos aqui 
sempre estamos falando 
de transporte ou falando 

Jesus, jovens alunos da 
Apae, adolescentes da 
Guarda Mirim Estrela Ra-
diante, participantes do 
Parlamento Jovem (PJ) e 
idosos do Asilo Munici-

em trânsito. Mas dessa vez 
é de grande importância”, 
disse Dr. Wellerson Mayrink 
(PRD), que informou a data 
da Audiência Pública: 22 de 
maio de 2024.

pal. Haverá lanche para 
os cinéfilos.
 A Semana Mu-
nicipal da Literatura 
Brasileira foi instituída 
no calendário oficial de 
eventos de Ponte Nova, 
em 2020, por meio da 
Lei nº 4.432/2020, após 
aprovação na Câmara do 
Projeto de Lei nº 23.2020 
de iniciativa da vereadora 
Aninha de Fizica (PSB). 
As comemorações devem 
ocorrer na semana em 
que estiver abrangido o 
Dia Nacional da Literatura 
Brasileira, 1º de maio, data 
de nascimento do escritor 
José de Alencar.

CÂMARA DE VIÇOSA

CÂMARA DE PONTE NOVA

DE VIOLÊNCIA 
CONTRA A MULHER

ACESSE O QR CODE 
E SAIBA COMO 
SE PROTEGER.

almg.gov.br/
semprevivas

SE FOR VÍTIMA OU TESTEMUNHA, 
LIGUE 190 E PROCURE

 A DELEGACIA MAIS PRÓXIMA.

AS DEPUTADAS E OS DEPUTADOS ESTADUAIS 
ESTÃO NA LUTA PELA VIDA DAS MULHERES.

Este será um dos filmes a serem exibidos no Cine Câmara, em 30 de abril, às 18h15min. O filme é 
uma comédia romântica de 2003 adaptada da peça de teatro homônima de Osman Lins e dirigida 
por Guel Arraes.

Fio e cabos dependurados no Bairro Santo 
Antônio, em Ponte Nova
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Residência em Pediatria no Hospital de 
Nossa Senhora das Dores tem aula inaugural

 Pediatra Rodrigo de Siqueira Batista fala sobre bioética aos residentes do HNSD

Deputado estadual Leleco Pimentel (ao microfone) no auditório do HNSD anunciando apoio com emen-
das parlamentares

 Na tarde da última 
segunda-feira, 22 de abril, 
aconteceu a aula inaugural 
do Programa de Residência 
em Pediatria do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores. O 
momento, inédito na insti-
tuição sesquicentenária de 
saúde contou com a parti-
cipação das residentes e da 
coordenadora do programa.
 A aula foi ministra-
da pelo professor e médico 
Rodrigo de Siqueira Batista, 
que falou sobre a Bioética 
e o cuidado com saúde da 
criança. Ele disse que a apli-
cação da bioética ao campo 
da pediatria é atual. Tem 
particularidades específicas 
inerentes à faixa etária pe-
diátrica, principalmente no 
que se refere ao princípio 
do respeito à autonomia, na 
maioria das vezes exercida 
pelos pais das crianças.

 Sob o lema “Juntos 
para Servir”, os deputados 
federal e estadual do Partido 
dos Trabalhadores (PT), Padre 
João e Leleco Pimentel, estive-
ram em Ponte Nova recente-
mente para anunciar recursos 
para o HNSD, em torno de R$ 
1 milhão, conforme consta nas 
redes sociais dos 02 (dois) 
parlamentares mineiros, de 
Urucânia e Ouro Preto.
 Na ocasião eles foram 
recepcionados por membros 
da equipe administrativa do 
Hospital de Nossa Senhora das 
Dores: consultor administrati-
vo, José “Zezé” Bueno de Ma-
galhães, provedor da IHNSD, 
Dr. Francisco “Chiquinho” Ro-
drigues da Cunha Neto. Ainda 
estiveram presentes o Prefeito 
Wagner Mol Guimarães, o ve-
reador Guto Malta (PT), além 
de Francisco “Chico” Augusto 
de Castro Gomes, secretário 

 Embora a água cum-
pra papel fundamental, não 
apenas no consumo direto, 
mas também na higienização 
dos ambientes, preparo de ali-
mentos e práticas individuais 
de higiene, algumas escolas 
da rede estadual enfrentam 
desafios para garantir o aces-
so à água de qualidade. Para 
resolver o problema, a secre-
taria de estado de Educação 
iniciou a construção de poços 
artesianos nas escolas que ne-
cessitam dessa obra.
 A iniciativa faz parte 
do “Projeto Gota D’água”, que 

 Segundo dados 
obtidos no site oficial da 
Sociedade Brasileira de 
Pediatria (SBP), a bioética 
nasceu na década de 1970, 
da necessidade de se de-
senvolver um novo campo 
da ética que pudesse se 
direcionar para a defesa 

do Conselho Curador da Fun-
dação Beneficente de Saúde 
Arnaldo Gavazza Filho.
 Prestação de contas 
do HNSD de 2023 aprova-
da - Membros da Irmandade 
do Hospital de Nossa Senho-
ra das Dores aprovaram por 

busca melhorar a qualidade 
da água nas escolas estadu-
ais por meio de várias ações, 
incluindo a construção de po-
ços artesianos. A seleção das 
escolas segue critérios como 
escassez hídrica e necessida-
de urgente de abastecimento.
 As superintendên-
cias regionais de Ensino 
(SRE) foram orientadas a va-
lidar os processos e encami-
nhá-los para o órgão central, 
garantindo assim que todas 
as escolas dentro do proces-
so sejam atendidas, pois a 
implementação dos poços ar-

do homem, de sua sobre-
vivência e para uma me-
lhoria na sua qualidade de 
vida, visto que os referen-
ciais ético e deontológico 
vigentes não mais davam 
conta da realidade advinda 
do avanço da ciência e da 
tecnologia.

unanimidade o parecer favo-
rável do Conselho Fiscal para 
as contas de 2023. Durante a 
reunião, Jânder Rosa, conta-
dor e diretor administrativo 
do HNSD, apresentou a pres-
tação de contas do exercício 
de 2023.

tesianos tem impacto signifi-
cativo na comunidade escolar 
e na região onde estão locali-
zadas. Além de proporcionar 
acesso constante à água potá-
vel, contribui para melhorar 
as condições sanitárias.

Deputado federal Padre João e estadual Leleco 
Pimental anunciam recursos para o HNSD

Água potável para todas as 
escolas da rede estadual de Ensino

 Com a participação 
ativa dos alunos do curso de 
Agronomia, sob a supervi-
são das professoras respon-
sáveis Leonice e Jaqueline, 
coordenadora do Núcleo de 
Educação do Campo (NEM) 
matutino, e com o apoio dos 
professores do curso de Agro-
nomia do Centro Universitário 
Univértix, Vinícius Sigilião 
Silveira Silva e Carla da Silva 
Dias, a Escola Estadual Wal-
domiro Mendes de Almeida, 
localizada no município de 
Matipó, se transformará em 
um espaço vivo de aprendiza-
do e conexão com a natureza, 
proporcionando mais saúde, 
com alimentos orgânicos.
 O projeto tem como 
objetivo principal promover 
a educação ambiental, nu-
tricional e comunitária. Com 

uma abordagem interdisci-
plinar, busca-se não apenas 
transmitir conhecimento, mas 
também desenvolver habili-
dades práticas e promover a 
integração entre os alunos, 
professores e a comunidade 
local. O Projeto “Cultivando 
Conhecimento – Horta na 
Escola”, será estendido para 
outras escolas de Matipó.
 A implantação da 
horta na escola proporciona-
rão aos alunos terão a oportu-
nidade de vivenciar, na práti-
ca, os conceitos estudados em 
sala de aula. O ciclo de vida 
das plantas, os princípios da 
ecologia e sustentabilidade, 
bem como a importância de 
uma alimentação saudável se-
rão temas centrais abordados 
durante o desenvolvimento 
do projeto.

O projeto “Cultivando 
Conhecimento-Horta na 

Escola” promove mais saúde

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

MATIPÓ
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O presidente do 
Tribunal de Justiça (TJ), de-
sembargador José Arthur 
de Carvalho Pereira Filho, 
assinou na semana passa-
da (17/04) contrato com a 
Cemig para o fornecimento 
de energia elétrica na moda-
lidade varejista do chamado 
Ambiente de Contratação 
Livre (ACL). A Cemig forne-
cerá energia elétrica para 
27 edificações do Tribunal, 
que operam em média ten-
são. Em 05 (cinco) anos, a 
estimativa é a de que o TJMG 
economize cerca de R$ 20 
milhões em seu custeio.
 O Fórum Dr. Ânge-
lo Vieira Martins, de Ponte 
Nova, será um dos beneficia-
dos com a Energia Elétrica 
Incentivada, que será forne-
cida por meio do contrato 
assinado. Esta modalidade é 
gerada a partir de usinas que 
utilizam fontes renováveis 
(fotovoltaicas e placas sola-
res). A expectativa do TJMG é 
a de que, em 05 (cinco) anos, 
80% do consumo energético 
do Judiciário mineiro seja de 

fontes renováveis.
 “De maneira pio-
neira, o Tribunal de Justi-
ça investe na aquisição de 
energia sustentável, o que 
vai gerar economia e efici-
ência ao Judiciário, ao mes-
mo tempo em que atende 
aos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da Agen-
da 2030 da Organização 
das Nações Unidas (ONU)”, 
disse o presidente do TJ.
 O presidente da 
Cemig, Reynaldo Passanezi 
Filho, elogiou a atitude pio-
neira do TJ tendo em vista 
que a abertura do mercado 
livre varejista de energia 
ocorreu em janeiro deste 
ano (2024): “Temos orgulho 
em ter participado e venci-
do esse processo licitatório. 
Vamos fornecer energia 
100% renovável, com eco-
nomia, para o Tribunal de 
Justiça. Além disso, esta-
mos falando sobre geração 
de renda e emprego para os 
mineiros, pois todos os nos-
sos investimentos têm sido 
concentrados no Estado”.

Fóruns de Minas Gerais 
terão energia fotovoltaica 
para captar energia solar

Degradação ambiental invade as ruas de Ponte Nova

a região da Serra da Manti-
queira, por meio da Univer-
sidade Federal de Viçosa e 
chegou em Ponte Nova, mas 
paralisado há 03 anos, sem 
explicações.
 Em 2019, a área de 
abrangência foi ampliada 
para 02 (dois) novos polos: 
polo Barbacena e polo Vi-
çosa. Desde então, Univer-
sidade Federal de Viçosa, 
WRI Brasil, TNC Brasil, Con-
servador da Mantiqueira e o 
Consórcio Intermunicipal de 
Saneamento Básico da Zona 
da Mata de Minas Gerais (Ci-
sab), que tem como diretora 
a bióloga Iolanda Sena, de 
Guaraciaba, vêm apoiando a
expansão do programa para 
a região da Zona da Mata.
 Pacto Trinacional 
da Mata Atlântica - Da ex-
tensa faixa verde que deixou 
os europeus extasiados quan-
do chegaram em Pindorama 
– “Terra das Palmeiras”, 

pontos de ônibus vêm regis-
trado alto grau de poluição 
visual, com cartazes diversos 
afixados, sem atuação do se-
tor de Posturas.
 Outras 02 (duas) 
situações chocaram e foram 
registradas. Uma delas, ca-
pina química na Rua Assad 
Zaidan, ferindo nota técnica 
da Anvisa (Agência Nacional 

 O Plano Conserva-
dor da Mantiqueira surgiu 
de uma experiência modelo 
na conservação e restau-
ração de florestas no mu-
nicípio de Extrema, sul de 
Minas, a partir do programa 
Conservador das Águas, que 
tem similar em Ponte Nova 
por meio de lei municipal 
ainda quando era secretário 
de Meio Ambiente, o enge-
nheiro civil e pós-graduado 
em Meio Ambiente, Bruno 
do Carmo, que construiu 
barraginhas e cercou nas-
centes na região do Cedro.
 O programa de Ex-
trema criou um mecanismo 
de Pagamento por Serviços 
Ambientais (PSA) inédito 
para proprietários rurais 
que conservam e restauram 
áreas de importância hídrica 
em suas propriedades. O su-
cesso da iniciativa munici-
pal fez com que o programa 
fosse expandido para toda 

A lente da máquina foto-
gráfica do editor do Líder 
Notícias flagrou 03 (três) 
ações que comprometem a 
qualidade de vida, poluindo 
e afetando a saúde e a visão. 
Legislação municipal veda 
o instituto da poluição visu-
al, com multas que podem 
ser aplicadas por descum-
primento. Mesmo assim, os 

em tupi-guarani - só restam 
12,5%. O Bioma Mata Atlân-
tica ocupava uma área de 
1.110.182 Km², e correspon-
dia a 15% do território nacio-
nal mas hoje restam apenas 
12,5% da floresta que existia 
originalmente. Minas Gerais 
foi o estado que mais desma-
tou a Mata Atlântica entre ou-
tubro de 2021 e 2022.
 O que sobrou da 
mata que percorria todo o 
litoral das terras recém-des-
cobertas hoje é foco do Pacto 
Trinacional da Mata Atlân-
tica. Atuante desde 2009, a 
iniciativa foi condecorada em 
dezembro de 2023 pela Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU) como uma Referência 
da Restauração Mundial: uma 
das 10 mais relevantes para 

de Vigilância Sanitária), que 
proíbe a prática no perímetro 
urbano. Ademais, especifica-
mente, é proibida por decisão 
da Justiça, após intervenção 
do Codema, que contestou lei 
municipal aprovada pela Câ-
mara, em 2010.
 A outra fere pa-
drões estéticos e ambien-
tais: pintura a cal em uma 

reavivar o mundo natural em 
todo o planeta.
 Com cerca de 01 
(um) milhão de hectares 
em processo de recupera-
ção atualmente, o trabalho 
é desenvolvido em toda a 
Mata Atlântica. São mais de 
300 instituições nacionais e 
internacionais em defesa do 
ambiente. “Em todo o mun-
do, nossas florestas estão 
sitiadas. A restauração da 
Mata Atlântica por meio do 
envolvimento das comuni-
dades locais é um poderoso 
lembrete de que a natureza 
pode curar quando há uma 
chance”, explicou a Direto-
ra-executiva do Programa 
das Nações Unidas para o 
Meio Ambiente (PNUMA), 
Inger Andersen.

árvore da espécie alfeneiro 
na Avenida Dr. Otávio Soa-
res, esquina com Francisco 
Vieira Martins, no Bairro 
Palmeiras. Além disso, pos-
te da esquina recebeu cal, o 
que fere o Código de Postu-
ras. Nos 03 (três) casos, as 
atitudes foram tomadas por 
particulares, sem licença do 
poder público.

Recuperação de áreas devastadas da Mata 
Atlântica tem apoio do Cisab-Zona da Mata

PLANO CONSERVADOR DA MANTIQUEIRA/UFV

ENERGIA VERDE

Tribunal de Justiça assinou convênio com a Cemig: em 
05 anos economia pode chegar a R$ 20 milhões em custeio

Superintendente de Logística e Sustentabilidade, desembargadora Mônica Libânio Rocha Bre-
tas, desembargador José Arthur de Carvalho Pereira Filho, Reynaldo Passanezi Filho e o desem-
bargador João Luiz Nascimento de Oliveira, que coordena a Diretoria Executiva de Engenharia 
e Gestão Predial (crédito da foto: Euler Júnior/TJ)

Recuperando a Mata Atlântica em Ponte Nova: plantio de 7.000 mudas de árvores nativas na 
mata ciliar do Rio Piranga, no Distrito Rosário do Pontal (crédito da foto: Kelly Ramos)

Araçuaí no Vale do Rio Jequitinhonha é a cidade de MG que mais desmatou nos últimos 04 (qua-
tro) anos (crédito da foto: TV Globo)
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Ministério da Saúde garante instrumento para 
cuidado da pessoa com Transtorno do Espectro Autista

TEA GERA MAIS INVESTIMENTOS E PROFISSIONAIS QUALIFICADOS
 O portal oficial 
do Ministério da Saúde 
informa que está sen-
do colocado em prática 
esforço conjunto para 
aprimorar o atendi-
mento e diagnóstico 
do TEA. Para isso a 
Secretaria de Atenção 
Primária está em pro-
cesso de qualificação 
de 15 mil profissionais 
que integram o progra-
ma “Mais Médicos”.
 A mesma for-
mação será ofertada 
pela Universidade 
Aberta do SUS aos pro-
fissionais das equipes
m ult i p r o f i s s i o n ai s 
que atuam em todo o 
país. Dessa forma, é 
reconhecido o papel 
da Estratégia de Saúde 

 Tendo por objeti-
vo de garantir a integra-
lidade da assistência e 
o atendimento de quali-
dade para pessoas com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), o Minis-
tério da Saúde garante 
o uso da escala M-Chat 
(Modified Checklist for 
Autism in Toddlers) 
como importante ferra-
menta para chegar ao 
diagnóstico. O Método 
M-Chat estará disponível 
no aplicativo "Meu SUS 

da Família na identi-
ficação e no acompa-
nhamento das pessoas 
com TEA.
 Em 2023, o 
Transtorno do Espec-
tro Autista foi incluído 
na Política Nacional de 
Saúde da Pessoa com 
Deficiência. O reco-
nhecimento foi acom-
panhado pelo investi-
mento de mais de R$ 
540 milhões na Rede 
de Cuidados à Pes-
soa com Deficiência 
(RCPD), para amplia-
ção e qualificação dos 
serviços disponíveis.
Também no ano pas-
sado, os Centros Es-
pecializados em Re-
abilitação (CER) da 
modalidade intelectu-

Digital", ferramenta que 
amplia o uso da Cader-
neta da Criança, dispo-
nibilizando o teste em 
versão online.
 A orientação da 
Pasta é que a sua apli-
cação seja associada ao 
atendimento de um pro-
fissional de saúde, ga-
rantindo intervenções 
adequadas aos casos 
identificados. O teste 
consiste em um ques-
tionário em que os pais 
e responsáveis podem 
conhecer mais sobre 

al e que prestam aten-
dimento às pessoas 
com TEA receberam 
aumento de 20% no 
custeio mensal, como 

possíveis sinais do TEA, 
preenchendo uma esca-
la composta por pergun-
tas de resposta “sim” ou 
“não” de modo conjun-
to com um profissional 
de saúde.
 A Caderneta da 
Criança, instrumento de 
promoção da saúde de 
crianças e utilizado em 
todo o território nacio-
nal, objetiva o estímulo 
ao diagnóstico precoce 
do TEA. O documento 
online terá disponível 
o M-Chat. Além disso, o 

recendo serviços espe-
cializados para o TEA,
incluindo avaliação 
e acompanhamento 
multiprofissional.

de dados sobre o pron-
tuário entre os profissio-
nais de saúde e os pais 
ou responsáveis.

parte dos esforços para 
fortalecer a rede de 
atenção. São 300 CER
distribuídos em todo o 
território nacional, ofe-

aplicativo “Meu SUS Di-
gital” ampliará o uso da 
caderneta, com recursos 
de compartilhamento 

“Coletivo Mães Atípicas” promoveu neste mês de abril (07/04) a 1ª Caminhada pela Conscientização do Autismo, adesão surpreendente
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Com o objetivo 
de facilitar a visuali-
zação dos tópicos, a 
Secretaria de Comu-
nicação e Multimídia 
(Secom) do TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral), 
por meio da Seção de 
Gestão de Conteúdos 
Web (SGWeb), imple-
mentou novo visual 
gráfico à página das 
Eleições 2024, com 
layout mais moderno. 
O lançamento aconte-
ceu no dia 18 de abril, 
na semana passada.
 O espaço, que 
reúne as principais in-
formações sobre o perí-
odo eleitoral deste ano, 
conta agora com vídeos 
explicativos produ-
zidos pela Coordena-
doria de Audiovisual 
(Coav) que contêm a 
hashtag oficial das elei-

ções municipais: #Voz-
DaDemocracia.
 Na página, é 
possível acessar o ca-
lendário eleitoral, o 
simulador de votação, 
as pesquisas eleitorais 
já registradas e as nor-
mas e documentações 
que regulamentam o 
pleito de 2024. O local 
também reúne dados 

(UE2022) foi concluí-
da na semana passada. 
A equipe do TSE, que 
acompanha a produ-
ção em Ilhéus (BA), 
aprovou às 10 horas 
de 17/04, o último 
equipamento montado 
na fábrica da Positivo 
Tecnologia, empresa 
vencedora da licitação 
realizada em 2021.

sobre eleições anterio-
res, de 1933 a 2022, 
além de votações su-
plementares, plebisci-
tos e referendos, entre 
outros temas.
 Produção das 
219.998 novas urnas 
eletrônicas é conclu-
ída - A fabricação das 
219.998 urnas eletrô-
nicas modelo 2022 

TSE lança nova versão da página das Eleições 2024
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Mutirão da Defensoria Pública e Cejusc unem 
esforços para converter união estável em casamento

 Ao falar da trajetó-
ria de vida da homenagea-
da, Marcos Fialho fez a lei-
tura de uma carta entregue
por Marina. A ex-vereadora 
nasceu em Viçosa em 1937 
e foi normalista tendo es-
tudado na Escola Normal 
Nossa Senhora do Carmo. 
Formou-se no magistério e 
foi trabalhar no distrito Ca-
choeira de Santa Cruz, onde 
ela disse que "faltava tudo, 

Durante a reunião da se-
gunda-feira, 22 de abril, 
o vereador Marcos Fialho 
(PP) realizou a entrega da 
medalha em alusão ao Dia 
Internacional da Mulher, 
a Marina Viana Flores, a 
primeira mulher a ocupar 
o cargo de vereadora na Ci-
dade Universitária. Na oca-
sião da sessão, realizada no 
dia 12, a indicada não pode 
comparecer.

inclusive quadro", mas 
com ajuda dos moradores
conseguiu colocar a escola 
em funcionamento.
 A homenageada 
relata que “as coisas co-
meçaram a mudar a partir 
disso” e nas Eleições Mu-
nicipais de 1958, Marina 
foi indicada para concor-
rer onde disputou com 02 
(dois) opositores e venceu. 
Na época tinha apenas 21 
anos. Ao final da carta, 
Marina agradeceu a todos 
os seus colegas. “É um 
momento muito especial, 
sempre, todo ano, quando 
busco homenagear no Dia
das Mulheres, busco sem-
pre aquela que de fato 
trabalha e se dedica ao 
nosso Município, como é 
o caso de Marina Viana 

Flores”, disse o vereador 
Marcos Fialho.
 Nilda Leite foi a 1ª 
vereadora de Ponte Nova 
- Reconhecida por sua atua-
ção política, exerceu manda-
to na Legislatura 1993-1996, 
sendo eleita com 494 votos 
pelo PMDB. Naquela oca-
sião, Nilda Leite se tornou a 
1ª mulher a assumir uma ca-
deira na Casa Legislativa de 
Ponte Nova.
 No ano de 2004 foi 
homenageada pela Câmara 
Municipal com diploma de 
Mérito Legislativo, por indi-
cação feita pelo vereador Nil-
ton “Niltinho Detetive” Luís 
de Paula. Sua última apari-
ção em evento público foi em 
outubro de 2010 por ocasião 
da inauguração da Escola 
Municipal Santo Antônio.Nilda Leite foi a 1ª mulher eleita para exercer o Legislativo ponte-novense, em 1.992

Marina Viana Flores com o vereador Marcos Fialho (PP), de Viçosa

Câmara homenageia a 1ª mulher a 
ocupar o Legislativo de Viçosa

Ponte Nova demorou cerca de 130 anos para conseguir a proeza e dar o início à luta pela igualdade de gênero na Câmara

também entre 08 horas e 
12 horas, ao lado do Fórum 
Dr. Ângelo Vieira Martins, 
no Centro Histórico de 
Ponte Nova.
 D o c u m e n t o s 
exigidos para inscrição: 
identidade (com foto) do 
casal. Pode ser Carteira de 
Identidade, Carteira Na-
cional de Habilitação ou 
Carteira de Trabalho; CPF; 
contrato de união está-
vel (público ou particular 
com firma reconhecida), 
mas não é obrigatório; 
somente para quem já 
contratou ou “declarou” a 
união estável em cartório; 
comprovantes de residên-
cia atualizados em nome 
do casal ou dos pais ou 
contrato de locação; cópia 
da certidão de nascimen-
to dos filhos em comum, 
caso haja; declaração de 
02 (duas) testemunhas.

de união estável em casa-
mento acontecerá no dia 
24 de maio, a partir de 9 
horas, no salão Tribunal 
do Júri do Fórum de Pon-
te Nova, Avenida Caetano 
Martinho, 209, Centro His-
tórico. Ao final da audiên-
cia, o casal receberá uma 
cópia da ata, que valerá 
como sentença e deverá 
ser entregue ao cartório 
para registro. A certidão 
de casamento será emitida 
05 (cinco) dias úteis.

 As sedes da Defen-
soria Pública e do Cejusc 
recebem desde 22 de abril 
inscrições para o mutirão 
jurídico que converterá 
união estável em casamen-
to para os casais de Ponte 
Nova que já vivem juntos 
e desejam regularizar sua 
união, mas não possuem 
condições financeiras para 
arcar com os custos do ca-
samento. São oferecidas 
vagas para 30 casais. O pra-
zo para as inscrições termi-
na no dia 13 de maio.
 Os interessados 
deverão se inscrever na 
unidade da Defensoria Pú-
blica, localizada na Aveni-
da Abdalla Felício, nº 68, 
1º andar, no horário de 08 
horas até 12 horas; ou no 
Centro Judiciário de Solu-
ção de Conflitos e Cidada-
nia (Cejusc), na Avenida 
Caetano Marinho, 209, 

 Outros documen-
tos também devem ser le-
vados, conforme cada caso. 
Em relação às testemunhas, 
os casais deverão apresen-
tar os nomes completos e 
endereços atualizados das 
02 (duas) testemunhas que 
deverão conhecer o casal, 
se possível, desde quando 
iniciaram a convivência. 
Elas não podem ser paren-
tes dos noivos.
 A audiência para 
a celebração e conversão 

 Observar o ser hu-
mano e seu comportamento 
traz sempre muito aprendi-
zado. Tenho me perguntado 
por que o mundo anda tão 
ansioso?
 Cada vez mais pes-
soas vivem um imediatismo 
frenético, uma falta de pa-
ciência e uma necessidade 
constante de serem atendi-
das instantaneamente nas 
coisas mais simples do dia a
dia. As urgências tornaram-
-se prioridades, não há sere-
nidade.
 Na terceira idade 
atual, isso se mostra de for-
ma mais evidente e não está 
relacionado ao fato de sen-
tirem uma necessidade de 
realizar seus intentos antes 
do fim deste ciclo terreno. O 
que percebo é uma falta de 
vontade de aprender; não se 
vê a grande maioria engaja-
da em algo novo, um novo 
estudo, uma arte, uma boa 
leitura, um trabalho social, 
nada. Essas pessoas estão 
sentadas à frente da TV ou 
nas redes sociais, confiando 
em “verdades” absurdas, as 
famosas fake news.
 Trouxe esse tema 
que abordei acima para ex-
por e dividir meu trabalho 
como terapeuta holística, 
no qual preciso aprender a 
viver o presente, pois é um 
dos fundamentos do Reiki, 
mais precisamente o segun-
do princípio: só por hoje, 
não se preocupe. Este ensi-
namento nos lembra diaria-
mente que viver o presente é 
construir um futuro promis-
sor. A preocupação surge 

quando deixamos de viver 
o contemporâneo e nos en-
tregamos à necessidade de 
questionar o futuro.
 Sofremos e nos es-
gotamos energeticamente, es-
quecemos de viver o momen-
to atual e começamos a viver 
num porvir projetado, mas 
não real. Viver em estado de 
ansiedade nos adoece e nos 
deixa bem mais vulneráveis.
 É preciso confiar 
na vida, entender que quan-
to mais eu me dedico ao 
presente, melhor será meu 
futuro. A vida é constante 
movimento, e nós precisa-
mos nos conectar com esta 
onda energética. Viva, seja 
feliz e confie no processo.
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Presença
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“Para mim foi uma gra-
ta surpresa, pois é 1ª vez 
que eu a vejo e ouço can-
tando, com tantos aplau-
sos”, disse Dimas José.
 Sandrinha Souza 
é professora, mãe de José 
Eduardo, que é baterista, 
venceu, quando tinha 15 
anos, o Festival de Vio-
leiros de Santo Antônio, 
o mais importante festi-
val do gênero na Zona da 

Teclados, que encantou e 
empolgou uma multidão 
de espectadores, em sua 

 A artista da vizi-
nha cidade de Urucânia, 
Sandrinha Souza, encan-
tou quem a ouviu na Fes-
ta das Nações, realizada 
pela Apae, em sua sede, 
na Avenida Dr. Cristia-
no de Freitas Castro, no 
Bairro CDI. As impressões 
vieram do narrador espor-
tivo Dimas José, que fre-
quentou o evento durante 
os dias 12 e 13 de abril. 

 A exemplo da 
primeira edição, a 2ª 
Cavalgada das Patroas, 
realizada no último fim 
de semana no Parque de 
Exposições de Canaã (20 
e 21 de abril), foi mar-
cada pelo sucesso, com 
a presença de excelente 
público. A organização do 
evento foi Sãozinha Ma-
chado e reuniu mais de 
200 mulheres apaixona-
das por cavalgadas.
 O momento mar-
cante aconteceu no do-
mingo, 21 de abril, após 
a cavalgada, pela manhã. 
No término do percurso, 
as participantes foram 
brindadas com espetacu-
lar show de Robério e seus 

Sandrinha Souza, uma estrela 
em ascensão: vem de Urucânia!

Cultura e arte na cavalgada 
das Patroas, em Canaã

Sandrinha Souza fez bela apresentação durante a Festa das Nações, promovida pela Apae (Associa-
ção de Pais e Amigos dos Excepcionais), realizada na sede da instituição, nos dias 12 e 13 de abril Sandrinha Souza ganhou o 1º lugar do Festival de Violeiros, em Santo Antônio do Grama

 Abril de 1984 mar-
cou o ponto final da campa-
nha pelas “Diretas já”. Há 40 
anos, exatamente no dia 25 de 
abril, a Câmara dos Deputa-
dos, rejeitava a Emenda Dante 
de Oliveira, que restabelecia 
as eleições diretas para pre-
sidente da República. Mesmo 
com a rejeição da emenda, a 
mobilização ajudou a termi-
nar o regime militar.
 “Diretas Já – 30 
Anos” é o tema da reportagem 
especial desta semana. O dia 
25 de abril de 1984 ficou mar-
cado na história brasileira. Era 
para ser de festa, mas o País 
foi dormir frustrado e revolta-
do. Em uma sessão cercada de 
tensão, com as galerias da Câ-
mara dos Deputados cheias e 
acompanhada por milhões de 

brasileiros, por apenas 22 vo-
tos, os deputados rejeitaram a
Proposta de Emenda à Consti-
tuição que previa a realização 
de eleições diretas no Brasil 
para presidente da República 
depois de 20 anos.
 Para o presidente da 
Câmara, Henrique Eduardo 
Alves, que votou a favor das 
emendas, a noite foi frustran-
te. Leia o que ele disse: "Nos 
últimos anos de vida pública 
talvez tenha sido a noite mais 
frustrante de que eu partici-
pei no Congresso Nacional. 
Era como se de repente esti-
vesse caminhando, chegando 
a um ponto de satisfação, de 
realização, comunhão com o 
povo brasileiro e, de repente, 
se partisse".

 A emenda que res-
tabelecia a eleição direta para 
presidente não atingiu os 320 
votos necessários para que fos-
se enviada ao Senado Federal. 
Foram 298 votos a favor, 65 
contra, e 03 (três) abstenções. 
Os comandantes da Ditadura 
Militar fizeram campanha para 
esvaziar a votação e 113 depu-
tados não apareceram para a 
sessão. Coube ao então presi-
dente do Senado, Moacir Dalla, 
anunciar o resultado.
 A proposta foi rejei-
tada pela Câmara, deixando 
assim de ser admitida pelo Se-
nado Federal, ficando prejudi-
cadas as emendas de número 
6, 8, 20, 93, constante dos itens 
2 e 3 da pauta. A mesa pediu si-
lêncio (muitas vaias da galeria). 
Esgotado o tempo regimental 

para duração. “Está encerrada 
a sessão. Um, dois, três, qua-
tro, cinco mil, queremos eleger 
o presidente do Brasil", disse o 
senador Moacir Dalla.
 O texto do Projeto de 
Lei foi apresentado em 1983, 
pelo deputado federal Dante 
de Oliveira, do PMDB de Mato 
Grosso. O engenheiro civil que 
ficou nacionalmente conheci-
do por causa da emenda pelas 
eleições diretas nasceu em 
1952 em Cuiabá.
 Além de atuar na 
Câmara Federal, foi deputado 
estadual, prefeito de Cuiabá e 
governador de Mato Grosso. A 
ideia de apresentar o retorno 
do voto direto, depois de 20 
anos, veio durante a campa-
nha eleitoral para deputado 
federal, em 1982.

Há 40 anos a Emenda Dante de Oliveira que 
restabelecia eleição direita para presidente da 

República era rejeitada por apenas 22 votos

"Um, dois, três, quatro, cinco mil, 
queremos eleger o presidente do Brasil"

Mata Mineira, que chega-
rá à sua 26ª edição em ju-
nho de 2024. “A música é 
meu lugar de reencontro 
comigo”, diz a cantora, 
que canta em "barzinhos 
da cidade e da região”.
 A nova artista, 
que entra para a história 
da música no Vale do Rio 
Piranga, manteve conta-
to com a editoria do Lí-
der Notícias, por meio 

1ª apresentação em Ca-
naã. Na portaria do even-
to foram arrecadados 200 

do amigo, que também é 
músico e cantor, Natal de 
Minas. Educadamente, 
ela contestou o erro co-
metido na edição nº 590, 
que publicou sua foto e 
legendou como sendo de 
Rayane, que também es-
teve na Festa das Nações. 
“Confirmamos nosso 
erro e pedimos descul-
pas pelo transtorno”.

quilos de alimentos, des-
tinados ao Hospital São 
Sebastião, de Viçosa.

O “Comício Das Diretas já” na Praça da Sé, no Vale do Anhangabaú, em São Paulo, em 16 de 
abril de 1.984, poucos dias antes da votação da Emenda Dante de Oliveira, reunião cerca de 1,5 
milhão de pessoas

A rejeição da Emenda Dante de Oliveira marcou a história do País
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O município (prefeitura) de Viçosa terá que pagar multa por descumprir TAC assinado em 2008 e 
não cumprido, depois de 16 anos

Justiça bloqueia R$ 100 mil do município por descumprimento 
de TAC para adaptar acessibilidade em imóveis públicos

 *** IEF de Minas 
Gerais abre 280 vagas em 
processo seletivo para Briga-
distas - O Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais abriu o 
edital nº 001/2024 para con-
tratações temporárias por meio 
do Instituto Estadual de Flores-
tas (IEF). O processo seletivo 
oferece 280 vagas imediatas 
para profissionais de nível 
fundamental incompleto. Os 
contratos serão firmados pelo 
período de 04 (quatro) meses. 
O processo seletivo terá valida-
de de 01 (um) ano, contando a 
partir da publicação do edital, 
que não informa se poderá ha-
ver prorrogação.
 As 280 oportunida-
des são para o cargo de Briga-
distas de Prevenção e Combate 

a Incêndios Florestais, que re-
quer nível fundamental incom-
pleto. Os candidatos precisam 
ter idade mínima de 18 anos e 
máxima de 59 anos para traba-
lhar em jornadas de 40 horas 
semanais. O prazo para as ins-
crições foi aberto no dia 22 de 
abril. O procedimento poderá 
ser realizado até as 23h59 do 
dia 29 de abril de 2024.
 As vagas do proces-
so seletivo contam com salá-
rio de R$ 1.412,00 mensais e 
título de periculosidade de R$ 
423,00, totalizando remune-
ração de R$ 1.835,00. Além 
disso, os contratados rece-
berão auxílio-refeição de R$ 
50,00 e auxílio-transporte de 
R$ 10,50, sendo esses valores 
para o dia trabalhado.

Municípios alcançam meta vacinal em 2023 
e recebem certificação do Ministério Público

 Em cerimônia reali-
zada no Auditório Juscelino 
Kubitschek, na Cidade Admi-
nistrativa, 356 municípios mi-
neiros, que alcançaram ou que 
se aproximaram das metas de 
vacinação infantil em 2023 
receberam na segunda-feira, 
22 de abril, uma certificação 
(Selo Bora Vacinar) do Minis-
tério Público e do Governo do 
Estado. 122 municípios foram 
certificados com o Selo Ouro e 
234 com o Prata. O evento foi 
realizado em parceria com a 
Associação Mineira de Municí-
pios (AMM) e Conselho de Se-
cretarias Municipais de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems).
 Da nossa região os 
municípios de Piedade de 
Ponte Nova, Oratórios, Cajuri, 
Guarani, Itaverava e Tocantins 

 A Justiça de Viço-
sa determinou o bloqueio de 
R$ 100 mil da prefeitura da 
Cidade Universitária Viçosa, 
em razão do descumprimento 
do acordo firmado, em 2008, 
com o objetivo de adaptar as 
instalações físicas dos bens 
públicos de uso comum e de 
uso especial para assegurar os 
requisitos mínimos de acessi-
bilidade às pessoas com de-
ficiência, conforme critérios 
previstos na legislação.
 A decisão judicial 
acontece por ação de execu-
ção de Termo de Ajustamen-
to de Conduta (TAC) proposta 
pelo Ministério Público, que 
foi descumprido. No TAC, o 
município comprometeu-se a 
adaptar pelo menos 40% dos 
bens públicos municipais até 
janeiro de 2010, incluindo 
todos aqueles localizados 
na área central da cidade, 
e a realizar todas as obras e 
modificações necessárias até 
fevereiro de 2011.

ganharam o Selo Ouro, que é 
conferido ao município que 
atinge a meta nas 14 vacinas 
avaliadas para crianças me-
nores de 01 (um) ano e com 
01 (um) ano de idade. O “Selo 
Prata” é concedido ao muni-
cípio que consegue atingir de 

 Com o trânsito em 
julgado da sentença que jul-
gou parcialmente proceden-
tes os embargos à execução, 
fixando o limite máximo da 
multa em R$ 100 mil, no dia 
8 de abril foi determinado o 
bloqueio desse valor do mu-

10 a 13 vacinas. Entre estes 
estão Lamin, Piranga, São 
Domingos do Prata, Dona Eu-
zébia, Abre Campo, Araponga, 
Canaã, Guaraciaba, Paula Cân-
dido, Raul Soares, Rio Casca, 
Teixeiras, São Miguel do Anta, 
Ervália, Guiricema.
 Essa foi 2ª edição do 
selo “Bora Vacinar”, criado 
para estimular ações munici-
pais de incentivo à vacinação 
com o intuito de aumentar 
a cobertura vacinal, seja por 
meio da melhora dos resulta-
dos que se encontrarem abai-
xo das metas estipuladas pelo 
Ministério da Saúde, seja pela 
ampliação dos níveis de imu-
nização. Com isso, pretende-
-se prevenir o retorno de do-
enças já erradicadas e evitar 
novas epidemias.

nicípio de Viçosa, por força 
do descumprimento do TAC. 
Coincidentemente, o prefeito 
que assinou o TAC, em 2008, 
era Raimundo da Violeira 
Nonato Cardoso, que atual-
mente será o responsável por 
pagar a multa.

O município de Oratórios cumpriu a meta vacinal aplicando as 14 vacinas em todas as crianças me-
nores de 01 (um) ano e de 01 (ano)

Oratórios e Piedade de Ponte Nova receberam o Selo Ouro; Piranga, Abre Campo, 
Araponga, Rio Casca, Raul Soares e Teixeiras receberam o Selo Prata

VIÇOSA

Projeto de coleta seletiva dos 
catadores de materiais recicláveis 

receberá R$ 601.667,00 do MP
 O grupo coorde-
nador do Fundo Especial do 
Ministério Público de Minas 
Gerais (Funemp) aprovou, 
na semana passada (17/04) 
14 projetos para realização a 
partir deste ano. As inciativas 
contempladas beneficiarão po-
pulações vulneráveis e institui-
ções públicas mineiras, além 
de permitir o aperfeiçoamento 
das funções institucionais do 
Ministério Público (MP).
 Dentre projetos ex-
ternos ao MP, está o “Projeto 
Recicla Manhuaçu - coleta se-
letiva com inclusão sociopro-
dutiva dos catadores de mate-
riais recicláveis, proposta da 
Serviço Autônomo Municipal
de Limpeza Urbana, ligado à 
secretaria municipal de Meio 
Ambiente. Os recursos de R$
601.667,00 são do Programa 
Lixo e Cidadania, apoiado pela 
Coordenadoria de Inclusão e 
Mobilização Sociais (CIMOS) e 
pelo Ministério Público do Tra-

balho de Minas Gerais.
 Outro projeto apro-
vado foi para a irrigação na 
comunidade quilombola do 
Capão, em Presidente Jus-
celino, na região Central do 
Estado. A iniciativa vem para 
beneficiar a agricultura fami-
liar no local, mitigando impac-
tos de mudanças climáticas e 
pragas. O desembolso será de 
R$1.136.828,25
 No âmbito interno 
do Ministério Público foi apro-
vado o projeto Sobre Tons, pro-
grama antirracista proposto 
pela Coordenadoria de Comba-
te ao Racismo e Todas as Ou-
tras Formas de Discriminação 
(CCRAD) e pela Assessoria de 
Comunicação Integrada (Ass-
com), a iniciativa tem como 
foco o chamado letramento 
racial. Isso será feito por meio 
de vídeos, podcasts, material 
publicitário, mostras de cine-
ma, exposições de fotografia e 
eventos públicos.

MANHUAÇU
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Mulher foge com os filhos para dentro de uma 
capoeira, após ser ameaçada de morte pelo marido

estava sentado. Ele recebeu 
voz de prisão. A partir daí, 
começaram as buscas para 
encontrar a mulher e os fi-
lhos. O sargento Flávio fez 
apelo no Programa Vicente 
de Freitas, da Rádio Monta-
nhesa 670 KHz, com a fina-
lidade de achar a mulher.
 No início da noite 
de 22 de abril, uma parente 
da família de Vanessa Gon-
çalves informou que ela e 
os filhos teriam aparecido 
em Barro Branco, distrito de 
Barra Longa, a 08 (oito) qui-
lômetros do Mafra. Vanessa 
foi conduzida pelos milita-
res para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG), pois 
apresentava inchaço no olho 
direito e escoriações no pes-
coço. Ela foi atendida e libe-
rada em seguida.
 Cenas de filme 
dramático - Vanessa Gon-
çalves informou aos mili-
tares que no dia anterior, o 
companheiro dela chegou 
em casa embriagado, mo-
mento em que começou a 
agredi-la e ameaçou matá-
-la e também as crianças, 
tentando inclusive a es-
trangulá-la.
 Temendo pela pró-
pria vida e as de seus filhos, 

cia Militar Rodoviária, Marco An-
tônio não obedeceu à ordem de 
parada em uma blitz, fugiu e foi 
perseguido, até perder o controle 
do veículo, sair da pista e capotar 
diversas vezes. Ele ainda tentou 
desembarcar do veículo e fugir 
a pé, mas foi contido e preso. Já 
Alex Bruno ficou preso no carro e 
foi resgatado pelos militares.
 Alex Bruno Rita re-
velou que havia contratado o 
serviço de Marco Antônio, que 
trabalha como motorista de Uber. 
Ambos alegaram desconhecer 
que havia drogas no carro, mas 
assim mesmo foram presos e 
passaram por exames de corpo 
de delito, antes de serem enca-
minhados para a Delegacia de 
Polícia Civil de Perdizes. Contra 
Alex Bruno Rita ainda havia um 
mandado de prisão expedido 
pela Justiça de Viçosa.

 A violência domés-
tica ganhou capítulo dramá-
tico no domingo passada, 
21 de abril, quando Vanessa 
Gonçalves, 32 anos, e seus 
03 (três) filhos de 03 (três), 
07 (sete) e 11 anos de ida-
de fugiram de casa, após o 
marido agredi-la e ameaçar 
que a mataria e aos filhos. 
Ele chegou bêbado em casa, 
na comunidade rural do 
Mafra, há 13 quilômetros 
do centro de Ponte Nova, 
nas proximidades da Sede 
Campestre do Sindicato dos 
Comerciários. A Polícia Mi-
litar tomou conhecimento 
do “desaparecimento” da 
mulher e dos filhos.
 Militares compare-
ceram na casa da família, na 
segunda-feira 22 de abril, por 
volta das 13 horas. A princí-
pio, o agressor de nome Die-
go Almeida, 32 anos, disse 
que a mulher teria fugido de 
sua residência após brigas 
conjugais, levando consigo 
os 03 (três) filhos. Eles aden-
traram em uma capoeira.
 Quando chegaram 
os militares perceberam 
capsulas de munições dis-
paradas. Eles apreenderam 
a arma de fogo, que estava 
perto de onde Diego Almeida 

 Alex Bruno Rita, 34 
anos, é morador de Viçosa e 
pretendia trazer para a Cidade 
Universitária 16 barras gran-
des de maconha, uma bucha da 
mesma droga e outra, de haxixe. 
Não deu sorte. Ele foi preso com 
a droga na Rodovia MGC-452, 
em Perdizes, no Triângulo Mi-
neiro, distante pouco mais de 
600 quilômetros de Viçosa, por 
volta das 17 horas de terça-feira, 
23 de abril.
 Alex Bruno Rita esta-
va como passageiro do Voyage 
cinza, placa HKW-1231, que era 
conduzido pelo morador de Belo 
Horizonte, Marco Antônio José 
Claudino, 23. Eles seguiam de 
Uberlândia para Belo Horizonte, 
onde Alex pretendia embarcar 
em outro veículo e seguir para 
Viçosa, trazendo a droga.
 Segundo relato da Polí-

 Entendendo a 
ocorrência - Marcos Silva 
Ezequiel foi visto pela últi-
ma vez no dia 19 de abril de 
2024, por volta das 21 horas. 
Neste momento, ele saiu da 
residência da mãe, sozinho 
e vestindo uma camisa preta 
com detalhes claros e chine-
los com detalhes coloridos 
na lateral. A PM informou 
que no mesmo dia antes 
da solicitação do desapa-
recimento, foi registrado 
ocorrência de atendimento 

 Marcos Silva Eze-
quiel, de 34 anos desapare-
ceu no sábado, 20 de abril. 
O comunicado chegou ao 
conhecimento dos policiais 
militares, na Sala de Opera-
ções, às 19 horas, por meio 
da sua sogra, que mora na 
Rua Santa Efigênia, no Bair-
ro de Fátima. Ela disse que 
ele foi visto, pela última vez, 
no dia 19 de abril. Até o fe-
chamento desta edição Mar-
cos Silva Ezequiel ainda não 
havia aparecido.

Marcos Ezequiel está desparecido desde 19 de abril (crédito da foto: divulgação PM)

Vanessa Gonçalves e Diego Almeida, agora separados depois de constantes atos de violên-
cia e até juras de morte: ele está preso!

Restos de vestes foram reconhecidos pela esposa de Marcos Silva Ezequiel, Kênia Carvalho (crédito 
da foto: divulgação PM)

de denúncia de infrações 
contra a vida.
 A violência aconte-
ceu no meio de um canavial 
na zona rural de Ponte Nova, 
próximo ao Bairro Anna 
Florência. No local foram en-
contradas vestes queimadas, 
parte de 01 (um) chinelo e 

material, que parece huma-
no, semelhante a massa en-
cefálica. As fotos foram para 
a esposa de Marcos, Kênia 
Carvalho, algumas fotos das 
roupas e do chinelo. Ela afir-
mou que tais materiais são 
semelhantes às que ele usava 
no dia em que desapareceu.

Delegacia Regional da Polícia Civil 
recebe novos equipamentos

A Delegacia Regional da 
Polícia Civil de Ponte Nova 
(DRPCPN) recebeu na tarde 
de segunda-feira, 22 de abril, 
novos equipamentos para oti-
mizar o serviço daquela força 
de segurança. O material foi 
adquirido com recursos dis-
ponibilizados pelo Consepis 
(Conselho de Segurança Pú-
blica e Integração Social). A 
DRPCPN recebeu 02 (duas) 
impressoras e equipamentos
especializados para limpeza e 
manutenção de viaturas.
 A entrega foi re-
alizada pelo presidente do 
Consepis, Eduardo Henrique 
“Kadu” Soares (à dir. da 
foto), que na oportunidade, 
ao lado de investigador Nico-

lai, da Polícia Civil, destacou 
a importância da colaboração 
entre o Consepis e as forças 
de segurança para a melhoria 
contínua dos serviços presta-
dos à comunidade.
 As impressoras se-
rão destinadas à Delegacia de 
Polícia Civil de Jequeri, onde 
atenderão necessidades ope-
racionais e administrativas, 
otimizando a documentação 
e os processos internos. Os 
produtos de higienização e 
manutenção de viaturas se-
rão usados na sede regional 
da Polícia Civil, no Gavetão, 
onde um espaço específico 
será estruturado para reali-
zar os serviços de limpeza 
dos veículos.

Polícia Militar de Ponte Nova procura homem desaparecido

PM Rodoviária de Perdizes frustra morador 
de Viçosa que trazia 16 barras de maconha 

para o tráfico na Cidade Universitária

Diego Almeida mentiu para a Polícia Militar dizendo que a mulher 
fugiu de casa: acabou preso e será enquadrado na Lei Maria da Penha

PONTE NOVA

CONSEPIS/PONTE NOVA

aproveitou um momento de 
descuido de Diego e fugiu 
com as crianças para o meio 
capoeira. Neste momento, 
ele visualizou a mulher e os 
filhos correndo pelo pasto 
na direção da capoeira e efe-
tuou disparo de arma de fogo 
na direção da janela.
 Ela e os filhos ca-
minharam pelo mato, usan-

do um trilho. Quando con-
seguiram acessar a estrada 
perceberam que Diego os 
perseguiam de carro. No-
vamente, temendo por sua 
vida e as de seus filhos, se 
escondeu no mato por cer-
ca de 01(uma) hora, saindo 
apenas depois de perceber 
que Diego retornou no sen-
tido da residência do casal.
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Homem mata ex-companheira por 
estrangulamento, em Porto Firme

encaminhado para a Delega-
cia Regional de Conselheiro 
Lafayette.
 Os policiais milita-
res registraram no Boletim de 
Ocorrência (BO) que quando 
chegaram Antônio Carlos 
Faria dos Santos, 48 anos, 
estava dentro do imóvel. 
Ele contou para os militares 
que tinha um relacionamen-
to com a vítima e que os 02 

 No início da noite 
de segunda-feira passada, 
22 de abril, em Porto Firme, 
uma viçosense de 49 anos foi 
estrangulada até a morte pelo 
seu ex-companheiro, Antô-
nio Carlos Faria dos Santos, 
48 anos. O crime aconteceu 
na casa da mulher, localizada 
na Rua Bela Vista, no Bairro 
Coronel Totó. O autor confes-
sou o feminicídio, foi preso e 

 Os bandidos agiram 
durante a noite e madruga-
da na Fazenda do Córrego 
Pouso Alto, zona rural de 
Abre Campo, arrombaram 
a porteira e levaram um ca-
minhão caçamba carregado 
com 120 sacas de café limpo, 
além de R$ 16 mil que esta-
vam num cofre. Os ladrões 
ainda quebraram as câmeras 
de vídeo da fazenda.
 As informações fo-
ram repassadas pelo proprie-
tário da fazenda aos policiais 

militares que atenderam ao 
chamado para o registro da 
ocorrência de roubo, que 
aconteceu na madrugada de
sábado, 20 de abril. 
 O caminhão ca-
çamba foi encontrado pelos 
policiais no Córrego dos Car-
valhos durante a manhã. Ao 
que tudo indica, fizeram o 
transbordo da carga e aban-
donaram o veículo. Não há 
informações sobre o para-
deiro do café roubado e nem 
sobre a autoria do roubo.

Polícia Militar prendeu o homem que matou a ex-companheira na cidade de Porto Firme

Os suspeitos utilizaram um caminhão da fazenda para realizar o transporte da carga furta-
da na fazenda (crédito da foto: PM/divulgação)

FEMINICÍDIO

Ladrões roubam de 120 sacas 
de café, em Abre Campo

de fogo contra a vítima in-
defesa. Eles eram colegas de 
trabalho. A Polícia Civil des-
tacou que o homem preso 
afirmou ter adquirido ilegal-
mente a arma de fogo usada 
para assassinar a vítima.
 Ele alegou que 
o crime foi motivado por 
suposta legítima defesa, 
porém, as imagens capta-
das pelas câmeras de mo-
nitoramento e as provas 
testemunhais afastam essa 
possibilidade criada pelo 
assassino.
 Diante da gravi-
dade e urgência dos fatos, 

os militares conseguiram ver os 
suspeitos fugindo a pé.
 Este é o terceiro caso 
de roubo a estabelecimentos co-
merciais do ramo alimentício re-
gistrados na cidade em menos de 
01 (um) mês. Os agentes policiais 
encontraram os 02 (dois) ho-
mens em um pasto, mas um deles 
conseguiu fugir por uma área de 
mata fechada. Já o outro foi preso 
e levado para a Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil de Ubá.

 Policiais Civis da 
Delegacia de Abre Campo 
e de Matipó, comandados 
pelo Delegado Fábio Freitas 
de Souza, cumpriram man-
dado de prisão na sexta-fei-
ra passada, em Abre Campo, 
dia 19 de abril. Na ocasião 
foi preso o assassino de 01 
(um) homem da cidade de 
Abre Campo.
 Segundo o que foi 
apurado nas investigações, 
no dia 05 de abril, após 
desentendimento ocorrido 
num bar próximo da casa do 
investigado, este desferiu 
03 (três) disparos de arma 

 No Bairro São Domin-
gos, em Ubá, 02 (dois) homens 
roubaram maços de cigarro 
e chocolates de uma mercea-
ria no sábado passado, 20 de 
abril. Segundo informações 
da Polícia Militar, 01 (um) dos 
suspeitos foi para o caixa e o 
outro ficou apontando uma gar-
rucha para o proprietário. Eles 
levaram dinheiro, 15 maços de 
cigarro e 06 (seis) chocolates. 
Pelas câmeras do "olho vivo", 

ABRE CAMPO

UBÁ

Policiais civis de Abre Campo e Matipó 
prendem assassino de colega de trabalho

Homens assaltam mercearia: levaram cigarros  
e chocolate, mas um deles é preso no pasto

ela, mas ela teria dito que 
não queria mais prosseguir 
com o relacionamento. Nes-
te momento, ele perguntou 
para a vítima se ela queria ir 
para o céu ou para o inferno. 
Segundo ele, ela teria respon-
dido que iria para o inferno. 
Com a resposta, o homem 
disse que começou a estran-
gulá-la e só parou quando viu 
que ela estava sem vida.

(dois) já moraram juntos, 
mas há cerca de 08 (oito) me-
ses descobriu que a mulher o 
traiu e eles passaram a morar 
separados, mas que continu-
aram o relacionamento.
 Antônio Carlos Fa-
ria dos Santos disse que após 
sair do serviço no 22 de abril, 
por volta das 16 horas, foi até 
a casa da ex-companheira 
para tentar reconciliar com 

com o agravante de que fo-
ram reunidos elementos de 
informação que apontam 
que o homicida é recorrente 
autor do crime de tráfico de 
drogas e costuma andar ar-

mado, o Delegado da Polícia 
Civil de Abre Campo, Dr. Fá-
bio Freitas representou pela 
prisão preventiva do inves-
tigado, que foi decretada 
pela Justiça de Abre Campo.
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Ponte Nova sedia etapa microrregional 
abrigando equipes de 03 microrregiões

Atleta de Viçosa luta por vaga para Mundial 
de Jiu-jitsu do Havaí, nos Estados Unidos

 Representando a 
Academia GFteam Viçosa, o 
sensei Arlindo Paiva se sa-
grou campeão na categoria 
faixa preta, peso-pesado, e 
na categoria absoluto. Ele 
conquistou o título no mu-
nicípio de Serra, no estado 
do Espírito Santo, neste mês 
de abril (13/04). Ele partici-
pou do Campeonato Inter-
nacional de Jiu-jitsu tour, 
iniciativa da Pacífic Federa-
tion Brazilian Jiu-jitsu que 
vai premiar o 1º colocado 
do ranking com uma vaga 
no mundial do Havaí.
 A Pacífic Federation 
Brazilian é uma federação 
do Havaí que vem realizan-
do importantes trabalhos no 

Brasil, em especial em Minas 
Gerais, junto com professores 
e donos de academias, entre 
elas, a Gfteam Viçosa. “Agra-
deço a Deus, minha família, 
meus alunos e meus amigos 

de treinos. Tenho, na minha 
academia, um treino muito 
forte e meus alunos me le-
vam ao extremo a todo trei-
no; então dedico essa vitória 
a eles”, disse o campeão.

L.S Agropecuária de Ponte Nova e 18 
de julho de Coimbra nas semifinais

Torneio das Torcidas em Viçosa tem Galo x Cruzeiro na final

A equipe dos torcedores do Galo vai em busca o título

Os craques dos jogos foram Renan (18 de julho), de Coimbra; Lucas Bravo, da L.S Agropecuária 
F.C (Ponte Nova)

 O Estádio Paraíso 
recebe neste sábado, 27 de 
abril, a grande final do Tor-
neio das Torcidas de Viçosa 
2024. O jogo será realizado 
às 15 horas entre atletas/tor-
cedores do Atlético x Cruzei-
ro. A Raposa venceu o cam-
peonato em 2019, enquanto 
o Galo vai em busca da sua 
1ª conquista.
 Além dos finalistas, 
também participaram do 
torneio o Fla/Viçosa (Fla-

 Após 05 (cinco) 
anos ausente do calendário 
esportivo do estado, o JIMI 
(Jogos do Interior de Minas) 
está de volta e Ponte Nova 
sediará a 1ª fase da compe-
tição, que começa dia 1º de 
maio e vai até domingo, 05 
de maio, com os jogos sendo 
realizados no Ginásio Po-
liesportivo GovernadorHé-
lio Garcia, gerenciado pelo 
Esporte Clube Palmeirense. 
A abertura está prevista 15 
horas, com desfile de atletas 
das cidades participantes.
 São esperados cer-

 Começou no do-
mingo passado, 21 de abril, 
a fase das quartas de fina 
do Campeonato Regional 
de Canaã, de futebol. Estão 
definidos 08 (oito) clubes 
classificados: Ponte do Rio 
F.C (Canaã), L.S. Agropecuá-
ria F.C (Ponte Nova), Piranga 
E.C (Piranga), Araponga F.C 
(Araponga), 18 de Julho F.C 
(Coimbra), Barrinha E.C (Vi-
çosa), União F.C (Rosário da 
Limeira) e 1º de Janeiro F.C 
(Teixeiras).
 Os primeiros jogos 
das quartas de final termi-
nam com estes resultados: 
Araponga E.C 2 x 4 18 de 

mengo), Fiel/Viçosa (Corin-
thians), Vasco/Viçosa (Vasco 
da Gama) e São Paulo/Viçosa 

ca de 20 cidades da região da 
Superintendência Regional 
de Ensino, de Ponte Nova, da 
região do Campos das Ver-
tentes e do Vale do Aço. En-
tre as cidades confirmadas 
estão Ponte Nova, Acaiaca, 
Além Paraíba, Conselheiro 
Lafaiete, Congonhas, Rio 
Doce, Coronel Fabriciano, 
Manhumirim, Piranga, San-
tos Dumont, São João del-
-Rei, Santa Rita de Jacutinga 
e Ipanema. As informações 
são do secretário municipal 
de Esporte, Lazer e Juventu-
de, Marcos Dias.

julho F.C e L.S Agropecuária 
F.C 1 x 1 União F.C. A equipe 
de Ponte Nova venceu nas 
cobranças de pênaltis (4 x 
3) e conquistou o direito de 

(São Paulo). Após o jogo, ha-
verá apresentação do grupo 
de pagode “Nossa Ousadia”.

 As primeiras cida-
des que receberão os Jogos 
do Interior de Minas Gerais 
são Araguari, Curvelo, Pará 
de Minas e Ponte Nova. Ao 
todo, 08 (oito) municípios 
serão sedes dos jogos nesta 
retomada da competição, 
que terá edição especial de-
dicada ao futsal, masculino 
e feminino. Podem partici-
par do “Jimi Futsal” atletas, 
federados ou não, exclusi-
vamente nascidos ou com 
domicílio eleitoral em Minas 
Gerais, que tenham idade a 
partir de 16 anos.

disputar uma das semifinais. 
As partidas aconteceram, a 
partir de 14h30min no Está-
dio Municipal Onofre Gomes 
Barbosa, na cidade de Canaã.

JIMI FUTSAL

CAMPEONATO REGIONAL DE CANAÃ
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Ponte-novense Matheus Costa é campeão mineiro de taekwondo

Lance de golpe de taekwondo

petição. (*) Esta modalidade de 
combate tem por objetivo ven-
cer o adversário por meio de 
pontuações, que serão geradas 
por golpes, com os pés, atingin-
do o tronco do oponente.
 Estiveram presentes 

o presidente da Liga Nacional 
de Taekwondo, grão-mestre 
Yeo Jin Kim, o presidente da 
Federação de Taekwondo de 
Minas Gerais, Diomar Bran-
dão, e o secretário municipal 
de Cultura, Esporte Lazer e 
Turismo de Governador Vala-
dares, João Batista Rodrigues.
 Matheus Costa está 
classificado para disputar 
o campeonato Brasileiro de 
Taekwondo, com apoio da se-
cretaria municipal de Espor-
te, Lazer e Juventude (Semej), 
órgão da prefeitura municipal 
de Ponte Nova. Matheus Costa 
treina com Jayme Costa, que é 
seu pai; é acompanhado pelo 
nutricionista Daniel Marques e 
Galli Academia, além de atenção 
especial do Choice English e Ins-
tituto Montessori, onde estuda.

 No domingo passa-
do, 21 de abril, Dia da Incon-
fidência Mineira, a cidade de 
Governador Valadares, no 
Vale do Rio Doce, recebeu 
pela primeira vez o Campeo-
nato Mineiro de Taekwondo 
(9ª Copa Marçal Tiger), que 
teve a participação de 340 
atletas em 150 lutas nas cate-
gorias Mirim, Infantil, Cadete, 
Juvenil, Adulto e Máster. O Gi-
násio Poliesportivo Arnóbio 
Piranga recebeu um público 
estimado em 600 pessoas.
 O atleta ponte-
-novense, campeão mineiro 
taekwondo/2024, etapa única, 
promoção da Federação Mi-
neira de Taekwondo, Matheus 
Costa, na categoria juvenil até 
63 kg, também conquistou o 
troféu destaque como *Atleta 
Kyorugui, melhor luta da com-

Ponte Nova será sede da etapa microrregional 
do Jemg, que terá mascote: concurso

 O Governo de Minas 
está promovendo um concur-
so de desenho para escolher 
a mascote dos Jogos Escolares 
de Minas Gerais (Jemg). Estu-
dantes de todas as escolas e 
redes de ensino fundamen-
tal e médio do estado podem 
participar, enviando um de-
senho original até o dia 13 de 
maio. A 1ª etapa começa dia 
15 de maio.
 A mascote vence-
dora será escolhida por meio 
de votação popular e o resul-
tado final será divulgado no 
dia 24 de junho. O concurso 
está dividido em etapas. Na 
1ª, as unidades escolares 
orientarão os estudantes 
para a inscrição e criação do 
desenho da mascote, sele-
cionando um único desenho 
para a próxima etapa.
 Na 2ª etapa, as 
superintendências regio-
nais de Ensino (SREs) vão 
selecionar um desenho por 
regional e encaminharão à 
comissão organizadora. As 
etapas subsequentes são a 

seleção dos cinco desenhos 
para votação popular, pela 
comissão organizadora. To-
dos os autores dos desenhos 
selecionados na etapa da 
SRE receberão certificado 
de participação.
 Na etapa final, 
os 03 (três) participan-
tes com maior número de 
votos na votação popular 
receberão medalhas de 
ouro, prata e bronze.

 JEMG em Ponte 
Nova – A cidade será sede 
da fase microrregional dos 
Jogos Escolares de Minas Ge-
rais (JEMG) entre os dias 15 a 
21 de maio, com as seguintes 
modalidades: vôlei, basquete, 
handebol e futsal. Essas olim-
píadas fazem parte do projeto 
Minas Esporte do Governo do 
Estado e são realizadas em 
parceria com a secretaria de 
estado de educação.


